

Se espera que los precios del aceite de palma continúen al mismo nivel en el corto plazo

Por Zaidi Isham Ismail

*Tomado de Business Times
11 de noviembre de 2003*

Se espera que los precios del aceite de palma malasio se mantengan a los niveles actuales de aproximadamente RM1.900 por tonelada en el corto plazo como resultado de la escasez de otros aceites y la estable demanda global.

Datuk Dr Yusof Basiron, Director General de la Junta Malasia de Aceite de Palma (MPOB), dijo que los precios del aceite de palma siguen la pauta de la fortaleza de mercado de la soya debido a la escasez y condiciones climáticas adversas en los Estados Unidos.

“Malasia simplemente está aprovechando la posición alcista del aceite de soya. Cuando los precios del aceite de soya suben, los precios del aceite de palma también suben porque nuestro aceite es el mejor sustituto del aceite de soya”.

Yusof acababa de participar en un seminario sobre “Lecciones para aprender de la investigación de costos de producción de aceite de palma en Malasia y propuestas para medidas estratégicas de reducción de costos” organizado por MPOB.

Actualmente los precios del aceite de palma fluctúan entre RM1.800 y RM1.900 por tonelada, que la industria considera un poco alto ya que su valor real no está representado por la oferta y demanda, sino por la mala cosecha de soya.

“Se espera que los precios del aceite de palma se mantengan, pues es muy probable que la situación adversa de la soya se mantenga en el corto plazo debido a que la tierra usada en producción de soya también se usa para producción de cereales (trigo y maíz)”, dijo Yusof.

Aseguró que los productores de soya como Estados Unidos, Brasil y Argentina se

encuentran en una situación difícil con relación a la distribución de tierras debido a que también hay escasez de cereales como maíz y trigo.

“Ahora existe presión sobre la disponibilidad de tierras debido a las bajas reservas de soya y cereales. Así que el precio en el mercado está dado por el complejo soya/cereal”.

Yusof, sin embargo, no está de acuerdo con que actualmente el aceite de palma está sobrevalorado. “Siempre y cuando los precios del aceite de palma permanezcan más de US\$100/tonelada por debajo de los precios de la soya, no hay por qué alarmarse”.

En otra nota, Yusof dijo que se espera que Malasia produzca 13 millones de toneladas de aceite de palma en el año 2003, 9,2% más que las 11,9 millones de toneladas producidas en 2002.

“Aunque estamos produciendo más, hoy tenemos 150 países compradores comparado con 140 países compradores hace dos o tres años.

“Esto viene como resultado de nuestros esfuerzos para abrir nuevos mercados y la política malasia de no poner todos los huevos en una canasta. Por eso es que la demanda por nuestro aceite de palma sigue creciendo”, agregó.

Yusof dijo que Malasia también tiene clientes leales entre sus compradores tradicionales como India, China, Pakistán, y países de la Unión Europea que son compradores netos de aceites comestibles.

“India y China son países con más de mil millones de habitantes y necesitan nuestro aceite. Imagine que cada persona aumente en 1kg su consumo de aceite comestible. No tendríamos suficiente aceite para suplir la demanda”, dijo Yusof. ☼